



ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

Cuba

Question écrite n° 57918

Texte de la question

M Jacques Godfrain demande à M le ministre d'Etat, ministre des affaires étrangères, de lui préciser l'état actuel des relations franco-cubaines. Il lui demande si le Gouvernement envisage d'inviter officiellement à Paris des représentants de l'opposition cubaine ; si le Gouvernement compte dénoncer clairement les violations des droits de l'homme dans ce pays et exiger la libération des prisonniers politiques ; si le Gouvernement compte subordonner l'aide et la coopération économique de la France à l'apparition des premiers véritables signes de démocratisation ; si notre ambassade à La Havane pourrait organiser des visites chez des dissidents pour constater leurs conditions de vie.

Texte de la réponse

Reponse. - L'honorable parlementaire a bien voulu interroger le ministre d'Etat, ministre des affaires étrangères, sur l'état actuel des relations franco-cubaines. La France, présente dans cette région du monde par ses départements d'outre-mer, demeure préoccupée par la tension qui règne autour de Cuba ; elle souhaite encourager ce pays à s'ouvrir davantage, y compris dans le domaine politique et celui des libertés civiles. A cet égard, une démocratisation du régime cubain faciliterait l'approfondissement du dialogue bilatéral. Quant à la coopération entre les deux pays, elle se situe à un niveau modeste et les échanges sont freinés, entre autres raisons, par les difficultés de Cuba à honorer ses dettes. Cependant, un isolement excessif de ce pays contribuerait à dégrader plus encore les conditions de vie du peuple cubain et renforcerait, en outre, la mentalité de « forteresse assiégée », peu favorable à une évolution du régime. En matière de droits de l'homme, notre pays est particulièrement vigilant, tant au plan national que dans le cadre de la Communauté européenne. Ses démarches en ce domaine ont favorablement abouti à plusieurs reprises. Bien entendu, nous restons à l'écoute des positions exprimées par toutes les composantes de la société cubaine. De manière plus générale, à l'instar d'autres pays européens et latino-américains, la France estime que le maintien du dialogue avec Cuba est davantage propice qu'une attitude de rejet à l'ouverture qu'elle appelle de ses vœux.

Données clés

Auteur : [M. Godfrain Jacques](#)

Circonscription : - Rassemblement pour la République

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 57918

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 18 mai 1992, page 2152